
 
 
 

PV de l'AGO du 16 mars 2024 à Chartres/Lucé 
 
 

Assemblée présidée par Mme Julie Harrault présidente en titre. 
 
Début de séance 9h32. 
18 présents. 
Julie Harrault ouvre la séance avec un rappel de la composition du Conseil d’administration : 

• Nicky Beck 
• Olivier Blanchet 
• Jean-Jacques Bouttet 
• Claire Chassé 
• Marie-Pierre Defemme 
• Julie Harrault 
• Catherine Gaillard (excusée) 
• Jennifer Leggerini (excusée) 
• Charline Roussel (démissionnaire en janvier 2024) 

 
La clôture des votes aura lieu à 12h30 sur la plateforme en ligne Balotilo. Le nombre de votes exprimés est 
124 (221 électeurs). 
Lecture de l’ordre du jour par Julie Harrault. 

Lecture du PV de l'AG 2023 par Claire Chassé 
 
104 OUI/20 ABSTENTIONS/O NON 
Le PV de l’AG 2023 est approuvé. 

Lecture du rapport d’activités par Olivier Blanchet 
 

• 222 adhérents dont 207 membres actifs.  
• L’adhésion à l’AFPS est facultative depuis 2023 pour participer aux concours d’élevage (tarifs à 

déterminer avec réduction pour les adhérents). 
• Répartition géographique des élevages : bonne couverture du territoire sauf grand Est. 
• Chiffres clés de l’élevage : légère hausse des poulains immatriculés mais forte hausse des 

importations, essentiellement des Pays-Bas.  
• Concours : hausse des engagements (80 poneys engagés au minimum) 
• Salons 2023 : l’AFPS GEPS est présente sur plusieurs événements avec de bons retours et le 

recrutement de nouveaux adhérents (5 salons dont Bordeaux pour la première fois). 
• Journées régionales dans le Sud-ouest, Rhône-Alpes et Sud-est avec bonne dynamique.  
• Séminaire des juges à l’élevage du Bois Angers avec évolution du règlement 
• La boutique rencontre un franc succès avec des produits mis à jour par Marie-Pierre Defemme 

présente sur chaque concours. 
• Primes d’élevage : il existe deux catégories, les primes versées par la SHF et celles versées sur les 

fonds de l’AFPS. Il a été aussi décidé des primes d’encouragement pour les épreuves Sport lors du 



 
 
 

championnat de France 2023. 
• Encouragement pour le typage ADN des poulinières sur fonds propres AFPS : 2670 € 
• Subventions : ministère de l’Agriculture et Comité équin Centre Val de Loire 
• Partenariats toujours en cours : IFCE, FPPCF (en cours de dissolution suite à absorption par la SHF), 

SHF + SPSBS 
 
107 OUI/0 NON/17 ABSTENTIONS 
Le rapport d’activités est approuvé. 
 

Compte rendu du rapport financier par Jean-Jacques Bouttet 
 
Situation globale :  

• Nombre d'adhérents : 222 en 2023 qui génèrent 11 115 € de recettes. 
• Revenus du livre généalogique :  

o Hausse des recettes liées aux naissances : 13 335 € 
o Forte hausse des importations (montant du prélèvement limité à 60 € malgré le souhait de 

l’augmenter) : 9 300 € 
• Subvention Ministère : 6 782 € (+35%) 
• Concours : hausse du nombre d’engagés (épreuves Performance) avec des recettes de 37 000 € pour 

45 000 € de dépenses. 
• Communication/promotion : 

o Salons/journées régionales/séminaire des juges et site web : 10 800 € avec retombées 
indirectes sur les adhésions et engagements 

o Boutique : bonne dynamique, 5000 € de recettes pour 6500 € de dépenses 
• Encouragement typage ADN : 178 juments concernées (15 € chacune) 
• Encouragements championnats de France : 870 € pour les épreuves sport, 560 € pour les suitées 

 
Charges : 87 865,99€ (+19% par rapport à 2022) 
Produits : 88 342,60 € (+26 %) 
 
Revue : questions sur le nombre d’exemplaires/frais d’envoi > le tirage a été baissé à 400 exemplaires pour 
2024 plutôt que 500. 
Trésorerie positive de 78 536,83 €. 
Budget prévisionnel avec incertitudes sur les subventions et les importations ; poste supplémentaire pour 
l’international en préparation 
 
102 OUI/1 NON/21 ABSTENTIONS 
Le rapport financier est approuvé.  
Approbation du budget prévisionnel : 
100 OUI/1 NON/23 ABSTENTIONS 
Le budget prévisionnel est approuvé. 
  



 
 
 
Election du Tiers Sortant 
 
3 postes à pourvoir et 4 candidatures transmises avant le 30/11/2023 : 

• Marie-Pierre Defemme 
• Catherine Gaillard 
• Véronique Poisson-Maignan (retirée le 01/02/2024) 
• Nicky Beck (non validée car envoyée en courrier simple et non en LRAR). 

Lecture des professions de foi des deux candidatures validées. 
Résultat des votes : 

– Catherine Gaillard : 101 voix 
– Marie-Pierre Defemme : 97 voix 

Qui sont donc réélues.  
 

Questions diverses 
 

• Salons de début 2024 : Avignon en janvier, Bordeaux en février, SIA Paris 22 février au 3 mars 
• Journées régionales : Bretagne, sud-ouest en février.  
• A venir : 

o Journée régionale sud-est le 6 avril et Rhône-Alpes 5 mai 
o 19 mai : journée formation attelage dans l’Allier (écuries des Bergers) pour 8 attelages 
o Concours (calendrier) 

• Question sur les tests sur les maladies génétiques (ACAN et SA) : ces tests ne sont pas obligatoires et 
ne font pas l’objet d’aide pour l’instant. Information à fournir (revue, site internet). 

• Promotion d’événements (randonnée Shetland), projet de concours en Bourgogne 2026 
• Importations : enquête sur les raisons d’achat de poney importé (coût, etc.) à envisager 
• SHF Market : présentation du site et des annonces à publier (incitation à s’en servir, à relayer) 
• Problématique des attaques de prédateurs sur les troupeaux : à voir selon les régions/préfets 
• Annuaire des adhérents en projet via la FPPCF : attendu dans les mois qui viennent. 
• EIR : abandon de ce système et réflexion sur les outils de sélection, comparaison avec les pays 

étrangers et d’autres races. Propositions : 
o Examen vétérinaire ; 
o Tests sanitaires comme artérite/métrite ; 
o Session d’approbation ; 
o Sélection a posteriori sur la descendance. 

 
International : à Lignières du 8 au 10 août 2025 
 Réunion cet après-midi pour lancer l’organisation 

 
La séance est levée à 12h40. 
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